

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

Propietario ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica, jueves 4 de setiembre de 1902

NUMERO 940

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC

RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con medallas de oro en varias exposiciones, es el favorito de las personas de la nobleza del dinero y un poderoso agente de la salud, recomendado por los médicos. El que lo pruebe no tomará otro que

El Cognac Renault y Cia.

Pídase en todas partes.

JARDINERIA BELLA-VISTA

Frente al HIPODROMO

A QUI se encuentran de venta: Semillas, Flores y verduras de toda clase y Plantas de unas y otras, lo mismo que Arboles frutales y de adorno.

P. Rucavado

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente. San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

EL TORITO

FABRICA DE CERVEZA

DE JUAN MALEK.

Es la mejor, la más pura y la más saludable, porque en su elaboración se emplean los mejores y más sanos ingredientes. No hay adulteración. El que prueba la cerveza TORITO sigue tomándola.

LA REVISTA

EDITOR Y ADMINISTRADOR,

J. de D. GUILLEN

Palabras y Frases

La prensa europea, principalmente la alemana, se ocupa con calor en estos últimos días en las predicciones de la Sra. de Ferriem, célebre vidente, nacida en Berlín, quien vaticinó en 1899 la terrible catástrofe de la Martinica.

Varias revistas alemanas dieron á conocer la profecía dicha en el año citado y la última reproducción de ella la hizo en Julio 15 de 1900 el periódico *Spiritische Rundschau*.

He aquí el tenor de esa predicción que tomamos de un diario alemán de mediados del mes anterior:

“Dentro de algunos años tendrá lugar un terrible temblor de tierra. Si no me equivoco, esto ocurrirá en 1902.... ¡Sí! indudablemente será en 1902...”

“Ese temblor será tan terrible que los cables submarinos serán destruidos. Una gran ciudad desaparecerá por completo. Millares de personas perecerán. Oigo una detonación espantosa semejante á una explosión. Veo la ciudad: es un inmenso brasero. Las calles están cubiertas de cadáveres. Columnas de humo cada vez más espantosas se levantan.— Siento un pavoroso sacudimiento de la tierra. Percibo una veintena de buques incendiados. ¡ Ah, desdichados habitantes! ¡ Que Dios en su bondad infinita consuele á los que sufrirán pérdidas irreparables!”

La prensa alemana recuerda ahora q' la célebre vidente permaneció con los ojos cerrados

durante su vaticinio, que al terminar, presa de indefinible terror, los abrió de súbito, y después, durante muchas horas, guardó profundo silencio llena de honda tristeza.

Hoy todos los periódicos hacen comentarios del caso, y se pierden en largas y curiosísimas consideraciones.

No pocas veces sucede en política que los más humildes saben vaticinar las revoluciones y catástrofes dando á tiempo el grito de alerta para que se conjure el peligro ó para que sea menos desastroso.

Pero casi siempre los que viven en la cúspide no tienen oídos para los clamores que lanzan los de abajo, ni tienen ojos para ver las señales de alarma de los que por ser humildes se codean con sus iguales y saben lo que dicen, porque sienten el loco palpar del corazón de las masas que van a la matanza para cubrir con sus huesos los campos de batalla.

Más tarde, cuando ya el mal se hizo irremediable, vienen los inútiles recuerdos, las tardías lamentaciones, el medicamento extemporáneo que pudo salvar la vida entonces y que hoy puede consumirla.

Inútil todo. El dolor no resuscita muertos; el pesar no convierte en edificios el polvo de las ruinas; las lágrimas no tienen poder para volver á la vida y á las familias, los muertos que fueron hijos, los muertos que fueron padres y hermanos y el sustento y la alegría de sus hoy tristes hogares.

Y cuando todo se ha consumado, cuando la vista no percibe en el horizonte sino escombros humeantes, á los pies huesos que blanquean al sol y al rededor ayes y lamentos de los que quedan aún más abandonados que los cadáveres de los que perecieron en la lucha, entonces no queda más que el terror de la vidente berlinesa, su hondo silencio de muchas horas y su amarga tristeza de muchos años.....

Bajo el cielo de mis dudas

Qué triste es la vida con sus vai venes locos!

¡Más de una vez he pensado en el suicidio y el suicidio no ha querido tenderme su mano negra y fría!

No me siento bien bajo el fulgor de mi propio espíritu.

La diamantina estrella á veces se oscurece.

El jardín que con sus rayos ilumina se pone tan mustio en ocasiones que semeja un fantasma en clavado en un desierto.

Será que ya no creo en Dios? Será que el infierno se abre á mis piés?

Oh, no! Eso nunca!
Creo en Dios. En él espero, en él confío!

Bien puede la fortuna volverme las espaldas. Bien puede el éxito reírse de mí allá.

No me importa. Soy superior á la victoria. Soy superior al desengaño. Tengo fe en el bienestar de ultratumba. Desprecio el suicidio.

El suicidio no es más que una manzana cultivada por Satán. Se duce á los cobardes, á las almas que se pierden.

¡Me inclino ante Job y me oculto bajo el fulgor de mi propia estrella, de mi propio espíritu!

Pedro N. Gutiérrez

ECOS DE LOS PUEBLOS

De Grecia

El Jefe Político Quirós

Señor Director de

LA REVISTA.

San José.

Muy señor mío:

Por primera vez voy á acceder á las instancias tuyas de que escriba algo para su periódico y en bien de este pueblo.

Hay un asunto de importancia ahora entre nosotros: algunos *escribidores* superlativos han cogido la monomanía de atacar á nuestro Jefe Político don Pedro Quirós.

En el n.º del sábado próximo pasado trae *El Día* una correspondencia firmada por un señor Castro, apenas conocido en la localidad y esto porque una vez fué Comisario ó Juez de Paz ó cosa por el estilo, pero nunca más que cosa.

¿Qué impresión causó dicha correspondencia? cabe preguntarse.

En la sociedad de Grecia sólo causó una impresión de profundo desagrado porque se la

está exhibiendo como una sociedad de intrigas, de dimes y diretes y de alharaca sin que tales cosas puedan atribuirse más que á dos ó tres tipos del vecindario: la generalidad del pueblo de Grecia estima sinceramente á don Pedro Quirós como amigo particular y como funcionario público y tiene conciencia de que con él están sus intereses bien defendidos.

Tanto es así que retamos al articulista á que conteste las siguientes preguntas:

Díganos Abelardo Castro:— quién es el papá de cierta persona que tenía buenas relaciones con Quirós y que como éste al ser requerido por la Municipalidad le hiciese cobro de dichos impuestos municipales le correspondiera con su enemistad?

Díganos Abelardo, no el Monje, quién es ese papá que se enojó con Quirós porque eu cumplimiento de su deber le cobrara los impuestos municipales adeudados?

Díganos el señor Abelardo... el mismísimo con quien venimos hablando, si sabe á qué persona por abuso de autoridad, siendo Comisario, Juez de Paz ó cosa por el estilo, hubo de castigar ó destituir ó algo así el Jefe Político Quirós á instancia de parte?

Díganos el mismísimo Abelardo quién será esa persona y si lo dice, que debió haberlo dicho en su artículo del sábado, prometemos darle... un beso.

Díganos Abelardo, que ya nos dan ganas de decirle Orlando ó Telémaco ó algún nombre inventado por Cervantes, qué persona escribió al Político Quirós una carta gastando el chisme ó delatando el hecho de un depósito de aguardiente clandestino y cómo abierta la información en virtud de dicha carta suplicó á Quirós no hiciese nada, pues la declaración era calumniosa ó no podía probarla?

Díganos también cuál fué la persona que en artículo de periódico delató igualmente que se jugaban aquí juegos prohibidos y cómo abierta otra información al efecto el articulista no pudo sostener y menos demostrar la verdad de lo dicho al pregón?

Si todo esto no son intrigas de mala ley, dimes y diretes que lastiman vivamente la honra y buena fama de la sociedad culta de Grecia... qué será?

Por eso en Grecia se han visto con verdadero desagrado las publicaciones que la manchan, se deplora que haya periódicos que hagan de basurero y pide al Gobierno no haga caso de tales intrigas.

No son curanderos los que queremos aquí de Jefes Políticos, como acaso piden esos *escribidores*.

Sabemos de buena tinta que don Pedro Quirós ha pedido al señor Gobernador de la provincia se siga una información en que se ventilen los hechos objeto de la alharaca de esos articulistas.

Muy bien, don Pedro.

Hasta otra, señor Director.

Su afmo.,

EL CORRESPONSAL.

Setiembre 2 de 1902.

CRONICA MENUDA

Murió

en días pasados, en la Unión, la señora madre de nuestro amigo don Napoleón Pacheco F. Persona que lo sabe bien nos comunica que dicha señora fué madre de 35 hijos, siendo, don Napoleón, el primogénito. Reciban los deudos de tan distinguida matrona nuestro sentido pésame

El Restaurant

Universal

de H. Monluis se ha trasladado á la casa que ocupó don Fernando Magri, frente á donde está ahora la Pro notoría Fiscal. No olviden los numerosos clientes de Monluis que en el nuevo local se propone el fino caballero montar un restaurant á la europea. Él puede y sabe hacerlo.

No se

representará ya la obra que don Rogelio Fernández tiene escrita para el teatro. Parece que el censor señor Víquez le hizo grandes recortes.

El Irazú

Nos visitó el martes el primer número de este nuevo diario. No podemos menos que desearle prosperidad y larga vida. Su programa nos satisface ampliamente. Tenemos fe en que su redactor, señor Vargas, sabrá cumplir lo que dice con exactitud y esmero.

Para los

Estados Unidos, en busca de salud, partirán en breve los señores Dr. don Juan J. Flores y don Amado Rosabal. La Revista de

sea á tan distinguidos caballeros muy feliz viaje.

Magda

En la función de esta noche se pondrá en escena el reputado drama alemán con cuyo nombre encabezamos estas líneas. Casi todas las localidades están ya vendidas. Claro! La obra es buena, y Serrador, el beneficiado, cuenta con grandes simpatías en el público.

Tres veces

ha sido electo Presidente de la Facultad de Medicina el Dr. don Elías Rojas. Esto prueba su competencia para ese puesto. Sus rivales han sido vencidos en la totalidad. El q' vale de veras se impone. Felicitamos al Doctor Rojas.

No nos

llegó ayer *El Irazú*. Suplicamos al señor Vargas que no nos prive de leer su simpático periódico.

Epigrama?

Dice un vate que su novia Tiene dientes... de marfil, Lo cual, lector, es tan cierto, Como no hay más que decir: Pregúntelo al dentista Y pregúntemelo á mí!...

Disfraces

El Doctor Ulloa, candidato electo para el obispado de esta diócesis, ha decidido la cuestión: no habrá más disfraces en la pasada de la Negrita. Lástima de fiesta! Será inculto y todo lo que quieran los espíritus meticolosos, pero eso le quitará mucha animación á la hermosa fiesta.

El 15

de Setiembre será celebrado en San Rafael de Heredia con mucha pompa. El programa consta de 26 partes. Habrá himnos, discursos y versos.

Retumbos

Mucha alarma está causando en los habitantes de Concepción, Chalaténango, República del Salvador los frecuentes retumbos que llegan, según se cree, del cerro Cayaguanca, que está situado al frente de Ocotepeque.

El anarquista Luccheni

La prensa europea recibió la noticia de Ginebra, Suiza, de que el feroz anarquista Luccheni, que hace años asesinó á la Emperatriz de Austria, cometió últimamente un nuevo atentado en la prisión donde purga su crimen. Después de un cambio de palabras, tomó de la garganta al guardián encargado de llevarle la comida, y poco faltó para que lo extrangulara.

El Estigma

Pedimos á la Compañía Serrador-Marí la repetición de la notable obra de Echegaray que el domingo entusiasmo al público. Le auguramos una magnífica entrada.

Pensamientos

El hombre emplea su vida en discutir sobre lo pasado, en quejarse del presente y en temblar por el porvenir.

La misión de la esperanza es el consuelo de la humanidad entera.

La vida se compone de un sueño, de una sonrisa y de una lágrima: la infancia, la juventud y la vejez.

Para Liberia

partió ayer nuestro distinguido amigo don Raúl Santos. Nos complace en desearle muy feliz viaje. Corta fué la permanencia del joven Santos en esta ciudad en donde cuenta con numerosas y sinceras simpatías.

Ferrocarril al Pacífico

Pronto nos ocuparemos de esta empresa. Opinamos que esta línea termine en Puntarenas y esperamos dar nuestro juicio que estará fundado en los números, por lo cual retardamos dar publicidad á los trabajos que tenemos en cartera.

San Mateo

Sabemos que personas caracterizadas de los diferentes partidos están disgustadas con los procedimientos del señor Jefe Político de San Mateo. Ojalá que el Gobierno intervenga en los asuntos de aquella localidad.

Hermosa epístola

Lo es, sin duda, la que el doctor Domingo Rivas, hijo de Chirandega, ha dirigido á los señores Scott y Bowne. de ella extractamos los párrafos siguientes:

"Hace más de seis años que aplico en el ejercicio de mi profesión este benéfico remedio (la "Emulsión de Scott") con satisfactorios resultados en las debilidades huesosas, y muy especialmente en las debilidades de los órganos generales, en que están indicados los preparados del fósforo.

"Les envío mis sinceras felicitaciones por el buen nombre que ustedes han adquirido en tan importante "Emulsión," difícil de imitar por otros fabricantes."

VICTOR POLINARIS

TENEDOR DE LIBROS

Ofrece sus servicios al Comercio y recibe órdenes en la pulpería de don Rafael Casasola, Via al Pacífico; 50 varas al Oeste de la Cersacería de don Juan Malek.

UN BILLAR

bueno y en condiciones favorables tenemos encargo de vender.

Pormenores se darán en esta imprenta.

ALEJANDRO ALVARADO h.

Y

FABIO BAUDRIT

Oficina: frente á Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

BUENA OCASION.

Se vende una brújula graduada en cuadrantes, toda de metal fino y con su trípode.

Una cadena métrica doble decámetro.

Un estuche de matemáticas y un armario conteniendo de sesenta á cien volúmenes de autores clásicos y obras de estudio.

En esta imprenta informarán

VÍCTOR TREJOS,
NOTARIO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos

¿Ha Oído Ud. Hablar de Ella?

Seguramente que no es la primera vez que oye Ud. decir EMULSION de SCOTT, pero quizás tenga una idea vaga y errónea que es aceite de hígado de bacalao con su mal olor y sabor y demás repugnantes característicos. Es, en efecto, aceite de hígado de bacalao, el más puro y el mejor del mundo, pero convertido en una emulsión tan grata al paladar, que todos pueden tomarla. A los niños les gusta, y piden más.

LA EMULSION DE SCOTT

se parece á la leche, y nutre el cuerpo demacrado del niño, el adolescente y el adulto, mejor que la misma leche ó cualquier otro alimento. Andan por esos mundos de Dios muchas "imitaciones" que pretenden ser "tan buenas como" la Emulsión de Scott, reconociéndola así como modelo digno de emulación; pero esas pretensiones son infundadas. La experiencia de 25 años ha demostrado que la Emulsión de Scott es inimitable.

Los hipofosfitos combinados con el aceite de hígado de bacalao redoblan su eficacia, siendo así que tonifican el sistema nervioso y dan fuerza á todo el organismo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Rehúsen las imitaciones y las "preparaciones sin sabor" y "vinos" llamados "preparaciones de aceite de hígado de bacalao" pero que no lo contienen.

NO LEA ESTO

El profesor H. J. Edwards ha conseguido los servicios de dos competentes profesoras de una Universidad de primera, de Inglaterra, y dará un curso de inglés en tres meses por la mitad de su precio. Admite cincuenta discípulos que vengan dentro de ocho días; y dará á cada discípulo un completo método de inglés en doce partes: Guía práctica, portátil, de la conversación inglesa, por H. J. Edwards sin que cueste nada al discípulo. El método de el profesor H. J. Edwards es muy conocido. Para más informes dirigirse á la Academia.

MOTAS ESPECIALES:

Bajos del Hotel Internacional.
ACADEMIA DE INGLES

DO YOU SPEAK ENGLISH?
OF NOT, WHY NOT?

JOAQUIN BOLAÑOS V.
HOJALATERO Y FONTANERO

CALLE 17 SUR. — Contiguo á la lechería de don Hector Polini, antigua propiedad de Beltetón

Garantiza sus trabajos aún á los precios más reducidos.

Construye los famosos ventiladores, canoas y tubos de todas formas, chimeneas y en fin, desde el trabajo más fino hasta la reposición de un fondo en un trasto enlosado.

SE VENDE

la casa de las señoritas Gutiérrez que está situada en la manzana Sur del Parque de Morazán.

El terreno mide 54 metros de fondo por 14 de frente.

Entenderse con don Carlos Gutiérrez.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA alemán. Despacho Calle 19, Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170. Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores. Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para ésto, bucnos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

ATENAS

Es indiscutible que clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrio puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3-00 colones por persona
id. id. id. semana	17 00 id. id. id.
id. id. id. quincena	30 00 id. id. id.
id. id. id. mes	50 00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

SE VENDE un PIANO metálico fábrica "Apollo", Dresden
—En esta Oficina informarán.—

FELIX ARAYA HIJO

se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería, albañilería, hojalatería, pintura y fontanería. Se reciben órdenes en la oficina de este diario y en su casa de habitación, situada en la Avenida 12ª, cerca de don Federico Gólcher.

GRAN RESTAURANT

DEL AFAMADO MONLUIS

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin éor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.
Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La nión Católica.

AVISO AL PUBLICO

HABIENDO recibido una gran cantidad de azúcar refinada, á precio módico, he dispuesto complacer al público rebajando hasta nuevo aviso el precio de la KOLA DOBLE. Hoy la docena cuesta Cj. 1-25, antes valía, Cj. 2 00. La diferencia como se ve es grande. No hay duda que todos pueden ahora saborear la Kola Doble de mi fábrica, en estos tiempos en que los calores arrecian; es el mejor refrescante.

JUAN MALEK.

AVISO AL PUBLICO

Ofrezco un sexteto ó terceto para bailes, banquetes, serenatas, paseos, bautizos y demás diversiones. Cuento con buenos artistas.

El sexteto se compone de violín, bandurrias, guitarras y un violonchello.

Para contratos, entenderse con el que suscribe en casa de los Hermanos Antillón. Precios sin competencia.

Víctor Maltés

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

AVISO En mi poder está desde el mes de Diciembre del año pasado, un caballo retinto, grande, de andadura, sin marca; llegó á un potrero que tengo en el barrio de San Pablo de Barba, sin que hasta la fecha se halla tenido noticia de su procedencia. El que se crea con derecho á dicho animal que se presente á deducirlo; le será entregado pagando el potreraje y el valor de este aviso.

San Joaquín de Heredia, Julio 16 de 1902.

RAMON BARRANTES.

DE ALAJUELA

LA NACIONAL

DE

Eusebio Rodriguez Quesada

Esta FÁBRICA de JABÓN es la única que fabrica este artículo de diversas clases y la que vende más barato.

¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que no deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y TOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.

IMP. LA REVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.